

Foro 1, Actividad Inicial, Unidad 5

Participante: Edgar Mamani Contreras

1.- ¿Es el objetivo específico del proyecto o del plan de negocios la mejor respuesta posible al problema principal formulado al elaborar el marco lógico?

R. A mi criterio, los objetivos específicos se traducen en mejores respuestas al problema principal al elaborar el marco lógico de un proyecto, puesto que sin los objetivos no hay resolución del problema. Es pertinente cuando un proyecto está bien expresado entre el problema principal y los objetivos específicos, porque los objetivos específicos son concretos, viables y evaluables que nos permiten dejar en claro cuáles van a ser los alcances de nuestro proyecto.

En mi caso el problema principal de mi proyecto es:

Escasez de agua para el uso pecuario

Los objetivos específicos que responden al problema principal son:

- Aprovechar de manera sustentable las aguas de lluvia que provee la naturaleza en la región del altiplano.
- Planificar un sistema de cosecha y almacenamiento de aguas de lluvia para el abastecimiento del consumo animal.
- Cosechar y almacenar de manera fácil y económica las aguas de lluvia en abrevaderos y qutañas para el uso eficiente del consumo pecuario.

2.- Para los que formulan un proyecto: ¿los objetivos han sido determinados participativamente?; y, para los que formulan un plan de negocios: ¿los productos a vender han sido determinados por la oferta o por la demanda del mercado?

R. Los objetivos han sido, de alguna manera determinados, con la participación de la comunidad porque existe la iniciativa y la necesidad de la mayoría de los comunarios de afrontar entre todos el mencionado problema.

3.- ¿Es viable económicamente el proyecto o plan de negocios?

El proyecto propuesto es viable, porque se trata de un proyecto social que no implica mucha inversión y que es accesible para todos los comunarios, quizá en primera instancia no generará ganancias o un ingreso favorable, pero si se cuenta con suficiente agua para el uso pecuario, entonces la realidad de la vida del comunario cambia de alguna manera, puesto que con el abastecimiento de agua hace que el ganado mantenga su gordura sin contraer enfermedades y esto repercute en la venta que será a buen precio y eso favorece de gran manera a las familias de la comunidad.